

LAS NOTICIAS.

DIARIO ILUSTRADO POLITICO INDEPENDIENTE.

AÑO II.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Almería: un mes..... 1.50 pesetas.
Tercio: trimestre..... 4.50
Extranjero y Ultramar: semestre 50

No se servirán suscripciones sin que se abone su importe por adelantado.

Almería 27 de Enero de 1886.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS NOTICIAS:
Glorieta de San Pedro.

ANUNCIOS.

En cuarta plana, la línea..... 25 céntos.
En primera plana, la línea..... 35
En la sección de noticias, línea..... 1 pta.
Anuncios extranjeros, 3.ª plana, línea. 50
Anuncios y reclamos a precios convencionales.

NÚMERO 19.

ASPECTO DEL DIA.

Y vive Dios! que la mania de ajustar cuentas no es patrimonio solo del pueblo español; mejor dicho el pueblo español no es tan solo el que se mete en camisa de once varas y se muere de rabia porque el chaleco del vecino tenga arrugas ó le falte un boton.

«La Epoca» contestó no hace muchos dias á un diario republicano que se metió á hacer números acerca de la Real Casa, con cifras harto elocuentes entre las cuales figura la suma de veinte y seis millones de reales que en diversas ocasiones, satisfizo el rey D. Alfonso (d. e. p.) en concepto de donativo, aparte de otras cantidades que por muchos conceptos salian de las arcas Reales con destino á beneficencia.

Pues bien; no solo la prensa extranjera trata de hacerse tenedora de libros, sino que dá lugar á que periódicos tan caracterizados como el «Waterland» de Viena, al dar una noticia acerca del estado de la reina Cristina, se encuentre con un mentis del «Aben-Post» competentemente autorizado por el representante de España en el imperio austriaco.

Vamos; esto es lo mismo que cuando «Ponson du Terrail» decia que la provincia de Cadiz confinaba con Santander.

vechándose de esta coyuntura para soñar con ideales que probablemente no se realizarán jamás.

Un periódico de Madrid dió como segura la marcha de Ruiz Zorrilla á Londres: unido esto á la derrota del gobierno francés en las Cámaras, á los disgustos que se suponen en el partido liberal-conservador y á lo mucho que ha dado que hablar el asunto de Cartagena, y se tendrá de relieve el cuadro que presentarán los comités «sub-chimenea» que tanto se van ya generalizando y que son el encanto de los muchachos durante estas frias veladas.

Ya tenemos gana de que el Ayuntamiento plantee la cuestion de que ocupe con mas actividad de la reparacion de las calles, que bien lo han menester, dando cima al proyecto que no pudo concluir de llevar á efecto el ex-alcalde don Agustin de Búrgos.

El Sr. Barroeta, en quien reconocemos excelentes disposiciones para el mando, creemos debe revestirse de una poquita mas energia y hacer que la poblacion no eche de ménos á sus antecesores en la alcaldia.

Para terminar:

Sr. Inspector de primera enseñanza:

¿Cuándo habrá exámenes públicos en las escuelas de Almería para que los padres puedan apreciar los adelantos de sus hijos y veamos todos á que altura se encuentra la instrucción?

¿Cuándo girará una visita á las escuelas?

¿Cuándo los maestros de las escuelas privadas invitarán á la Junta de instrucción á exámenes privados para satisfaccion de las familias?

Hablaremos sobre este asunto mas extensamente, puesto que merece especial mencion.

TIENDA-ASILO

Anteayer domingo tuvimos el gusto de asistir á la inauguracion de ese santo y bendecido edificio, institucion la más importante y la que resuelve mas positivamente la crisis proletaria porque atravesamos.

Al acto asistieron las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, así como un gran número de personas de lo mas distinguido de nuestra sociedad.

El Sr. Gobernador civil no pudo honrar el acto con su presencia por hallarse fuera de la capital.

Los iniciadores, á quien tributamos el mas entusiasta aplauso por haber llevado á feliz término tan importante accion, sirvieron á los concurrentes raciones de las que en lo sucesivo se han de dar por 10 céntimos de peseta. Esta contiene en cantidad y en sustancia mas que suficiente para alimentar al hombre trabajador.

La Tienda-Asilo funciona desde el domingo, y á ella pueden acudir cuantas la necesiten, en la seguridad de que han de ser servidos como se merece el que por desgracia ó felicidad solo puede disponer de escasa cantidad para alimentarse.

Y ya que hablamos de la Tienda-Asilo, creemos oportuno dedicar algunas líneas sobre esta benéfica institucion, ya antigua por cierto en varios países.

Francia, Inglaterra y otras naciones las tienen establecidas hace muchos años, y en todas partes dan buenos resultados.

En España son de establecimiento reciente y han fundacion en Madrid, Barcelona, y en otras ciudades, los trabajos muy adelantados en otras.

Háse hablado asimismo, de otras que se intentan organizar en Valencia y Barcelona, y ¡ojalá! no quede reducido á estos límites la propagacion de tan utilísima institucion.

¿Arraigará en España?
Esta pregunta se ocurre á todo el que

conozca nuestro carácter apático é indolento.

Si atendiéramos tan solo á los beneficios que puede reportar, la contestacion no seria difícil.

Bien organizadas las cocinas, pueden proporcionar alimento sano, abundante y barato á todos los que quieran utilizar sus productos.

No es un secreto ni mucho menos el por qué ofrecen ventajas. Sabido es que cuesta mas caro cocinar comida para una sola persona que para diez. Y si se alcanza á guisar para 100 ó para 1.000, los beneficios que se obtengan han de estar en relacion con las mayores cantidades que para preparar las raciones se compren, pues en esto solo consiste el buen resultado. Pensados, pues, de tan sencillo problema, no tenemos decididos en favor de esa institucion benéfica, asegurando que solo una mala administracion puede impedir la obtencion de buenos resultados.

Ahora bien; dados nuestro modo de ser, nuestra indiferencia y nuestro ahan dono en todo ¿se conseguirá aclimatar la institucion?

El tiempo únicamente puede facilitar contestacion.

En Francia é Inglaterra se sostienen, y no con el carácter que en España se les quiere imprimir, sino como negocio que explotan particulares y sociedades mercantiles.

Aquí, hasta ahora, no se ha mirado la cuestion bajo el punto de vista de negocio, sino solamente como un medio de contrarrestar, hasta donde sea posible los efectos de las calamidades que vienen sufriendo el país de algunos años á esta parte.

El pensamiento por hoy es neutralizar las resultas de inundaciones, terremotos, epidemias y paralización de los negocios que nos han afligido y afligen, y para conseguir este propósito, enantos han intervenido en la instalacion de cocinas

tosde cacerias. ó visitas á las numerosas haciendas que poseian en el circuito vecino.

Hemos dicho que llegó poco antes de las ocho de la mañana á la puerta de su casa, y entregando su caballo cubierto de espuma y sudor á un criado, penetró impaciente en una salita baja, sencillamente amueblada, donde halló á Mercedes preparando el desayuno para su señora.

—Se ha levantado mi madre? la dijo.

—No, señor marqués, contestó la bella joven, con aquel acento dulce y blando peculiar en ella.

—Cuando se levanta?

—Hasta las diez que toma el baño no acostumbra á dejar el lecho.

Hizo un gesto de desagrado Rogelio, y se puso á medir la habitacion á largos pasos manifestando de este modo su impaciencia y la lucha interior que sufría.

Apenas transcurrieron cinco minutos, miró al reloj. Eran las ocho.

—Con que lentitud pasa el tiempo!, murmuró saliendo de la casa, y dirigiéndose á la bonita plazuela, que circundada de árboles y con una fuente en el centro hallábase contigua á su morada.

Sentóse pensativo en un banco de piedra, con los ojos fijos en el agua siguiendo su distraida mirada las rizadas ondulaciones que formara la juguetona brisa en su tersa superficie.

Su frente ardía; palpitable el corazón de temor y deseo; anhelaba salir de su embarazosa

mundo, que siempre inclinará su frente ante la rectitud de tus ideas, y ante tu noble y elevado corazon.

Largo tiempo continuaron sus pláticas confidenciales nuestros interesantes personajes.

Eran cerca de las doce cuando rendidos por el cansancio y el sueño se decidieron á recogerse en el lecho.

Iluminada la cabaña por la blanca luz de la luna permitia contemplar la plateada barba del anciano, que con frecuencia apoyaba sobre su pecho en abstraccion melancólica, y al brillo amortiguado de sus negros y grandes ojos.

La figura del anciano, debió ser imponente y magestuosa antes de doblegarse al peso de la cruel enfermedad que padecía.

Observándole despacio notábase en su persona cierto aire de superior inteligencia. Su dignidad y amena conversacion revelaban un origen mas alto, haciendo comprender que aunque vestia el sencillo trage de pastor, no nació en tan humilde esfera. Hasta cuando daba órdenes á su único criado Pascual, advertíase en el tono de su voz y en sus maneras desembarazadas que estaba acostumbrado al mando toda su vida.

Muchas veces, como habia dicho Isabela al ermitaño, inundaba su rostro una sombra de melancólica y grave tristeza cuya causa jamás pretendió averiguar la noble joven; acostumbrada constantemente á respetarle con la mas dulce y tierna sumision, aguardó con paciencia el

económicas, no han tenido otro móvil que el sustituir la iniciativa particular por la de asociaciones en que se hallan representadas todas las clases sociales.

Por esta razón creemos que las cocinas económicas, montadas bajo una sencilla pero entendida administración, han de prosperar, pues para ello solo es necesario que se aprovechen de sus beneficios las clases trabajadoras. Y no hemos de olvidar el resquemor hasta el extremo de juzgar que los directamente beneficiados han de despreciar las utilidades que con ellas se quiere proporcionarles, no más que por erróneas preocupaciones de que pueden y deben despojarse.

Las cocinas son unos establecimientos creados en favor de los que tienen poco capital, que se administran para su provecho y cuyo principal objeto es proporcionarles alimentación por un precio que, aislados, no podrán jamás conseguir.

No es la sopa del convento que nuestros abuelos aprovecharon, y que hoy repugna la sociedad, ni la bazofia que se repartía á los pobres haciendo ostentación de una mal entendida caridad, humillando al que la recibía por la forma del reparto.

No. Las cocinas económicas son una industria que se establece en beneficio de los pobres, abandonando las utilidades que pueden conseguirse en ventajosa de

Bar de comer a precio de coste y obtener en las compras rebajas que abaraten las raciones, tal es el pensamiento capital á que se subordina la creación de esa casa. Y si el pensamiento es ese y una buena administración llega hasta conseguirlo, no podemos creer que los interesados prescindan de consumir los guisos que se confeccionen, ni que dejen de contribuir, por tanto, al sostenimiento de tan benéfica institución.

Hace mucho tiempo que las sociedades cooperativas para el consumo debieran haber pensado en este medio para prevenir las exigencias de los acarapadores, y es indudable que de haberse ocupado de ello con seriedad, los mas excelentes resultados hubieran coronado sus trabajos. No lo han hecho, y por esta apatía han sufrido los que debieran constituirlos grandes privaciones, sacrificando sus intereses por la mala gestión de un mal administrador. En aquellas ocasiones, frecuentes por desgracia en esta region, en que la falta de trabajo los privaba de dinero para dar pan á sus hijos.

En el pecado han llevado la penitencia: pues las sociedades cooperativas para el consumo les hubieran librado de esos sacrificios, proporcionándoles en todo tiem-

po sanos y baratos alimentos, amparándose mutuamente en las crisis del trabajo. La institución de la Tienda Asilo, en nuestro concepto, viene á llenar ese vacío: Ya que los interesados no han querido tomarse el trabajo de pensar en su triste situación, otros han trabajado para ellos.

Así vemos nosotros el asunto. Nos acompaña la convicción de que con ese establecimiento, montado como está podrá conseguirse el resultado que las sociedades cooperativas para el consumo han alcanzado en otros países: y puesto que estas son imposibles ahora y todos los intentos que se hagan creemos han de fracasar, aceptamos la nueva forma que la Tienda Asilo reviste, ya que con ella se ha de conseguir indudablemente el objeto deseado. Ahora los favorecidos tienen en sus manos la vida de la institución.

Si consumen, subsistirán. Si no lo hacen, habrán inutilizado tan loable pensamiento.

Correspondencia particular.

Madrid 23 de Enero de 1886.

Sr. Director de LAS NOTICIAS.

Para desesperacion de oficinistas, que licias de la holganza, el sol no se ha dejado ver el semblante y el agua que á intervalos nos envían las nubes dificultan el tránsito é imposibilitan los paseos. No hay mas remedio que acogerse á los cafés y á los teatros y á los salones.

Los círculos se resienten de la indole del día, pero no falta en ellos animación. Los tropiezos con que el gobierno lucha para proveer los altos puestos van picando en historia, historia misteriosa que muchos exajeran en diverso sentido, pero que realmente sorprende que no haya la energía necesaria para cortar por lo sano. Verdad que Sagasta necesita contemplar y aunar voluntades en lugar de restar, y de ahí que todavía no sepamos quien va á ser presidente del Consejo de Estado que unos asignan á Navarro Rodrigo y otros á Montejo. En este caso, Balaguer irá á la presidencia del Tribunal de Cuentas, emuláres en los altos cuerpos consultivos. Sin embargo nada se sabe de positivo.

Las discusiones habidas en el Círculo demócrata progresista en las dos juntas celebradas que terminaron: la una á las ocho y la otra á las doce de la noche, se comentan esta tarde en los corrillos: ellas demuestran que no va á ser muy fácil

compaginar las opuestas opiniones que trabajan al partido. La primera de estas reuniones, la mas importante por ser la de la junta directiva del partido trató de cuestiones de interés: retraimiento ó lucha en las próximas elecciones, convocatoria de la asamblea. Aunque por diversas razones Salmeron con los suyos y Ruiz Zorrilla, ó mejor, los elementos que lo representan, llegaron á comun acuerdo acerca de si debe ó no debe lucharse en estas circunstancias, decidiéndose ambas fracciones por la lucha, nombrándose una comisión ó comité electoral que componen Salmeron, Llano, Sicilia, Mayoral, Nebreda, Azcárate y Portuondo.

Respecto á si debía ó no reunirse la asamblea, hubo una verdadera batalla. Los zorrillistas sostenían que debía convocarse inmediatamente para que ante ella resignara los poderes la actual junta; pero Salmeron decía que la convocatoria no procede hasta despues de las elecciones para evitar que la asamblea venga á alterar los acuerdos y trabajos de la junta. No hubo medio de avenirse y al cabo recayó votacion que perdieron los salmeronianos, quedando acordado reunir la asamblea el 30 de Marzo próximo. A poco de terminar esta se reunió la junta general del Círculo ante la cual Figuerola explicó lo ocurrido en la otra, levantándose tambien polvareda que el presidente supo á tiempo apagar. Desengáñese V.—me decía hace un momento un hombre muy serio—en politica solo puede haber union cuando se está disfrutando á placer del presupuesto y de la «Gaceta.»

Esta no publica hoy sino indultos y decretos de magistratura.—Se espera que en el Consejo que ahora celebran los ministros queden ultimados todos los nombramientos de personal. En este Consejo se dará cuenta de lo que ya ayer escribí: salida de Ruiz Zorrilla y Paul y Angulo de Francia é internacion de emigrados, que en su mayor parte se acogen á indulto y entran en España. Las noticias de hoy refieren que el encargado de traer los fondos de la Revolucion á la frontera se fugó, comprometiendo la situación del brigadier Mariné y de otros, lo cual ha determinado á Zorrilla á aplazar toda intencion, y á los emigrados llenarse de desaliento y pedir el indulto.

Los telegramas de la madrugada dan cuido por Mr. Grévy, que es afectuoso y lacónico el de este.—Se confirma que el gobierno Freycinet internará á los emigrados.—Ya muchos carlistas no niegan la enfermedad que padece D. Carlos.—Nada de particular del cólera, ni de los temporales de nieves y descarrilamientos. Fajardo sigue en su mismo grave es-

tado.—Ya funciona el comité electoral de los izquierdistas.—Los ministeriales desmienten toda probabilidad de próxima crisis.—Bien el estrano de anoche de la Princesa.

El gabinete Freycinet no dimite por haber sido derrotado anteayer; pero la posición del gobierno y la Cámara es insostenible, aun concretando el conflicto á los ministros entre si.—De Inglaterra, Sudán, Oriente é interior de los estados europeos, nada digno de párrafo aparte. Hace hoy aquí punto final su amigo.

Madrid 24 de Enero de 1886.

Sr. Director de LAS NOTICIAS.

No ha cesado de llover en todo el día: el cielo presenta triste y lúgubre aspecto, que obliga á acogerse bajo techado. Por eso se ven llenos los cafés, teatros, círculos y tertulias. En los ministerios una gran soledad.

Los asuntos políticos no han adelantado de ayer acá ni una sola pulgada: ni gigantes dificultades levantadas con motivo de la provision de altos puestos continúan en pie: hasta ahora no se sabe quien presidirá el Consejo de Estado, ni si el negocio se resolverá sin crisis. Un nuevo candidato aparece ahora en la palestra, el Sr. Pelayo Cuesta, que viene á ser como el quinto ó sexto en discordia. Entre tanto en algun ministerio como que se ha suspendido la vida, temiendo un cambio, una crisis parcial inminente. Sagasta espera dominar la tormenta.

Y debe ser grande cuando sus oleadas se rompen en lo mas recóndito y oculto, sin que hayamos los periodistas, cuya diligencia hace prodigios, indagado dónde finca el punto de la discordia. Las conferencias políticas menudean: la de Sagasta y Martos obtuvo importancia á juzgar por el tiempo en ella invertido. Hoy se han celebrado diversas, siendo los conferenciantes Navarro, Gullón, Gamazo, Montero, Balaguer, Sagasta y otros. Pero de todas suertes esta situación no se prolongará muchos días, pues Sagasta aseguró anoche que está resuelto á acabar de una vez y para siempre con estas dudas y vacilaciones.

Despues de esto, los corrillos entretienen el tiempo comentando lo ocurrido entre los emigrados y Ruiz Zorrilla, uno de cuyos amigos huyó con una fuerte suma que debía haber entregado para llevar á cabo los trabajos revolucionarios. Resultado de estas cosas, cuyos detalles se es-

momento en que su padre juzgase oportuno el confiarla la historia de su juventud.

No dejó de sufrir Isabela al imponerse esta conducta, y muchas veces lloró con amargura al recuerdo de su madre de la que ni aún el nombre sabía, pues nunca quiso el anciano indicarla nada sobre el particular limitándose á decirle con voz grave y solemne, cuando la joven le interrogaba deseosa de conocer la historia de su madre: Tu madre murió cuando eras niña: reza por su alma.

Estas palabras se gravaron en el alma de la interesante pastorcita y en sus oraciones diarias siempre dirigia sus preces y sus tiernos recuerdos á su adorada madre.

CAPÍTULO V.

Hijo y Madre.

Sigamos al marqués, que al dejar á su amada atravesó á un trote largo la distancia que le separaba del Real sitio de la Isabela, llegando á él poco antes de las ocho de la mañana.

La marquesa habia pasado los tres meses de verano, alternando sucesivamente; ya en su Castillo de Pinares, ó en los baños donde se encontraba á la sazón.

Como uno y otro sitio hallábanse cerca de la morada de la bella pastorcita, pudo muy bien nuestro enamorado joven visitarla con frecuencia, no sin el sentimiento de ver enfermar su caballo á causa de tan larga é inusitada fatiga.

Su madre no tuvo ocasion de observar sus diarias expediciones, oyendole siempre proyec-

peran con interés, parece que se reduce á que Zorrilla ha desistido de llevar á cabo en estos instantes ningun movimiento, aunque el gobierno no las tiene todas consigo y vigila. Pronto habrá cambio de guarniciones en muchos puntos; comenzarán por Cartagena. El general Fajardo se halla ya en desesperada situación.

Algo se habla de las diversas tendencias entre Salmeron y Ruiz Zorrilla y algo también de la actitud de los carlistas que no es la de calma y reposo.—El cólera, que se creyó extinguido, sigue haciendo de las suyas, y amenazando extenderse.—En los teatros ha habido algunos estranos que harán fortuna.—La «Gaceta» no contiene hoy disposiciones de interés general.—Siguen trabajando los candidatos y moviendo algarazas.—De provincias, detalles de los grandes temporales.

Del extranjero nada absolutamente que altere la marcha conocida, lo mismo en Europa que en Asia, Africa y América.

Suyo affmo..

F.

NOTAS SUELTAS.

Dice «El Diario Español»: «El actual Gobierno no ha encontrado entre los «héroes del cólera», mas que dos dignos de premio: los Sres. Villaverde y Roda.

Los dos tendrán la gran cruz de Beneficencia, y los demás se quedarán a la luna de Valencia.

Corbalan no ha salido de su asombro, y desde que ha leído la noticia en la prensa, no pronuncia mas que una sílaba: ¡ah!... con extrañeza.»

Pues, aquellas interminables listas que de todas partes se mandaron a Madrid ¿qué se hicieron?

Del mismo colega: «Dentro de poco los militares vivirán como en Jauja.

Y nada mas justo, porque al fin y al cabo son la salvaguardia de los intereses públicos.

Tendrán en lo sucesivo: Pan á mitad de precio.

Teatros á mitad de precio.

Tranvías á mitad de precio.

Pagas sin descuento.

Movimiento en las escalas.

Falta que tengan, sastres á mitad de precio y hospedaje á mitad de precio»

Y añadimos nosotros: En cuanto se enteren los emigrantes y los que no lo son, de fijo van á sentar plaza.

He ahí la manera de que todos los españoles seamos soldados.

NOTICIAS GENERALES.

«La Gaceta» publica una real orden circular del ministerio de Fomento dirigida á los gobernadores disponiendo que miran con particular interés cuantose refiere al servicio de pesas y medidas, y que adopten las disposiciones convenientes para que sin dilacion alguna reciba estricto cumplimiento el reglamento de 27 de mayo de 1868, perfeccionando el servicio hasta propagar el uso exclusivo del sistema métrico decimal á todos los ayuntamientos, organizándole inmediatamente y con toda energía, si no estuviera establecido, y dando cuenta á este ministerio de los resultados que obtenga, así como de cualquiera dificultad que se oponga para vencerla, ya proceda de las autoridades locales y de las corporaciones, ya de los fieles contrastes, que deben secundar activamente su accion.

Copiamos del «El Progreso».

«Los nuevos gobernadores que se van á crear en las islas Carolinas y Palaos serán desempeñados por capitanes de fragata, y su guarnicion la compondrá en cada una de ellas una compania de infanteria de marina. A este efecto, y con motivo de haberse ordenado ya el regreso del regimiento europeo, cuya supresion parece ordenada, se va á organizar en Filipinas un batallon mixto de peninsulares, é insulares que cubrirá dichos destaca-

mento atendiendo á su relevo, sin perjuicio de llenar el cometido de su instituto en el arsenal de Subig y en el resto del apostadero.

El gobierno de las Marianas también estará á cargo de la armada, confiándose á un oficial general de infanteria de marina, que se cree sea el Sr. Montero y Subiela, por reunir especiales condiciones.»

Han sido entregados á los tribunales, los poseedores de trigo averiado en Algeciras, cuya introduccion ha contribuido segun se cree á la alteracion de la salud pública. El delegado sanitario de Algeciras ha salido para Tarifa.

Parece que el número de destinos civiles comprendidos en la ley de sargentos asciende á la friolera de 45.000

Como son muchas las restricciones que la ley señala á los sargentos para poder ser nombrados, hay muy pocos que estén en condiciones; segun datos, no llegan á 500.

Dice «El Resumen»

«Hemos oido asegurar á personas bien informadas que el Sr. Salmeron no luchará en las próximas elecciones por la circunscripcion de Almeria. Segun cartas de Jaen, los republicanos de esta capital votarán la candidatura del distinguido hombre público, pues éste ha aceptado ya los ofrecimientos que le han hecho sus amigos políticos de Jaen».

A fin de reforzar la guarnicion de Cartagena, en breve saldrá de Madrid, á mas del primer batallon del segundo regimiento de zapadores minadores, que lo efectuó el dia 26, el regimiento de Baleares, mandado por el coronel D. Luis Santiago.

El regimiento de Granada, que reside en Córdoba, relevará al de la Princesa, destinado á Madrid, é irá á Córdoba el de Otumba, que sufrirá, como el de la Princesa, cambios radicales en su plana mayor y oficialidad.

Es probable que el regimiento de León pase al Ferrol, y que el de Cuenca vaya á San Fernando y Cadix.

Además hay en proyecto otros relevos, que aun no están determinados de un modo definitivo.

TELEGRAMAS.

San Petersburgo 22.—Hoy se han verificado numerosas prisiones en 17 ciudades rusas á consecuencia de la conspiracion nihilista recientemente descubierta, la cual contaba con ramificaciones en todo el imperio, disponiendo de considerables elementos.

Lisboa 22.—Se asegura que el viaje del principe heredero de Portugal á Francia está relacionado con su proyecto de matrimonio con la hija mayor de los condes de París y nieta de los duques de Montpensier.

Paris 23.—Segun noticias de Berlin, el ministro de España conde de Benomar, ha reanudado las negociaciones para abrir aquella Bolsa á la cotizacion de los fondos españoles.

Segun todas las probabilidades no pasarán muchos dias sin que esto sea un hecho.

Londres 23.—La opinion general de Inglaterra no se muestra satisfecha del discurso del trono.

Se cree que los debates á que va á dar lugar en la Cámara de los Comunes la política del ministerio será de funestas consecuencias para éste.

Cherburgo 23.—El torpedero español Retamosa ha salido de este puerto con rumbo al Oeste.

SECCION LOCAL.

Felicidades.—El Sr. D. Andrés Gimenez Romero, Juez de 1.ª instancia de Velez-Rubio, ha contraido matrimonio en la villa de Canjajar con la simpática y hermosísima hija de nuestro particular y querido amigo D. José Arraez, cuyo acto tuvo lugar el Domingo último recibiendo las bendiciones del Sr. Lectoral de esta Catedral quien para tal objeto marchó á aquella villa.

Reciban nuestra mas cumplida enhorabuena y disfruten una eterna luna de miel.

D. E. P.—Ayer á las siete de la mañana falleció, víctima de una larga y cruel enfermedad, nuestro distinguido amigo don Manuel Sevilla Jurado.

Progresista por conviccion, siempre se encontró dispuesto á luchar por sus ideales políticos, siendo un modelo de consecuencia para con su partido.

En diversas épocas fué Juez municipal de 1.ª instancia, Síndico y Alcalde presidente del Ayuntamiento de Almeria, ganándose siempre las simpatias de sus conciudadanos.

Dados á su familia nuestro más sentido pésame, y rogamos á Dios, le preste suficiente resignacion para soportar tan irreparable pérdida.

¡Seale la tierra ligera!

Teatro.—Continúan en el Teatro Principal los ensayos de *Un drama nuevo* que probablemente se pondrá en escena el próximo jueves.

Circo.—La Compania ecuestre que dirige el distinguido artista Mr. Fillis sigue trabajando en el Teatro Novedades alcanzando cada noche nuevos y merecidos aplausos, por parte del público almeriense que sabe premiar los méritos de tan notable compania.

Los marranos y demás animalitos domesticados siguen siendo la delicia de los concurrentes.

El perro clown es una verdadera notabilidad, y lo prueba al gran constancia, y el trabajo impropio que habrá costado enseñarlo á su dueño.

Todos, en fin, son aplaudidos con entusiasmo.

Escalafon de topógrafos.—La «Gaceta» ha publicado el escalafon del cuerpo de topógrafos, que se compone de un jefe de primera clase, 4 de segunda, 9 de tercera, 26 oficiales primeros, 34 segundos, 34 terceros, 65 topógrafos primeros, 65 segundos y 65 terceros.

Reales familias.—Durante el año anterior han fallecido D. Alfonso XII de España, D. Fernando II de Portugal, el duque Federico de Schleswy Holstein, el principe Augusto de Wutemberg, el duque Alejandro de Wutemberg, el principe Federico Carlos de Prusia, la princesa de Hene, el principe Maximiliano de Thures y Tracia, el principe Roberto de Orleans, la reina Emma de las islas Hawai, la princesa María de Montenegro, los rajahs de Udiopore, Cachemira y Travamar, el emir Bakhara y el rey de Uganda.

El tiempo continúa revuelto, mostrándose el cielo, durante todo el dia de ayer, encapotado.

En la noche del lunes descendió fuerte lluvia con intervalos de reposo, dando al pluviometro 22mm50.

La temperatura no es muy excesiva, antes al contrario, experimentándose alguna sensacion de frio efecto de la gran humedad existente en la atmósfera.

El viento sigue soplando con alguna fuerza del tercer cuadrante á ráfagas.

Este tiempo, muy anormal por cierto, es el reinante en casi toda la peninsula, segun los telegramas que tenemos á la vista de las estaciones meteorológicas.

Las prisiones se mantienen por bajo de la normal experimentándose temperaturas excesivamente bajas hacia el N. de España y aun al Mediodia.

Hay tendencias á retirarse, pues la columna barométrica oscila ya proximo á la altura normal.

El dia primero de Febrero se publicará un nuevo periódico titulado *El Liberal* que será órgano en la prensa del partido fusionista.

¿Como se pagan los servicios! Después de tant asvigilias, de tantos sin sabores en defensa de los ideales liberales-dinásticos, recibir este pago!

¿En fin, como h áde ser? Nosotros acompañamos á nuestro colega *La Montaña* en su justo dolor.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el dia 25, y los despachados en el mismo

Entrados.

De Castell de Ferro, laud Dos amigos. De Málaga, vapor Laffitte.

Despachados.

Para Tarragona, balandra Teresa. Para Barcelona, polacra goleta Isabelita. Para id. polacra goleta Paca. Para Castell de Ferro, goleta Antonio. Para Leith, vapor inglés Ella Sayen. Para Málaga, escala id. Carolina. Para Cartagena, id. Laffitte.

dueño del depósito de plantas, situado en la calle del Teatro, ha recibido un gran surtido de ellas, de recreo, frutales y árboles para paseos.

FIGON-CLUB.

ANTIGUA CASA DEL MOJO

PUERTA DEL SOL.

En este acreditado establecimiento se sirven almuerzos, comidas y cenas á precios economicos como lo tiene acreditado.

Hay vinos Manzánilla, Valdepeñas, Jerez y Albuñol.

También hay aceitunas sevillanas y manzanillas á 2 rs. libra.

VIRGEN DEL MAR.

PLAZA DE SANTO DOMINGO

Establecimiento de ultramarinos de MANUEL LOPEZ DEL PINO.

En este acreditado establecimiento se han recibido los articulos siguientes: quesos de bola y plato, conservas, dátiles de Alejandria, manteca de Flandes, vinos de Jerez, Pedro Gimenez, manzanilla, ron, cognac, aceituna sevillana, galletas de Viñas, bizcochos de Mallorca, harina lacteada y leche condensada, é infinidad de articulos de todas clases, á precios arreglados.

FÁBRICA DE LIBRITOS

DE

DON JOSE BOTELLA BOTELLA.

ALCOY.

A mis consumidores de Almeria y su provincia.

AVISO.

El costante favor que mis libritos papel para fumar reciben del público en general, á hecho á varios fabricantes de mala fé falsificar mi estampilla y hasta imitar mi firma, ó rúbrica. Estos han sido llevados á los tribunales para castigarlos con arreglo al Código penal.

Todos mis libritos llevarán mi nombre y rúbrica, José Botella.

Único depositario en Almeria.— D. Isidro Garcia Sempere, Tiendas 2, esquina al Santo Cristo.

PAPELERIA ALCOYANA.

Jorge Jordan, Almacen de papeles de fumar de todas clases á precios economicos con el retrato de José Botella, calle de Granada Puerta de Belen.

LA PALMA CATALANA.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DE

MARIANO ODENA.

Proveedor de la Real Casa.

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de fuentes y ramilletes á satisfaccion de los gustos mas delicados y cuanto concierne al arte de confiteria.

ALFONSO XII, NÚM. 4.

IMPRESA DE LAS NOTICIAS.

SECCION DE ANUNCIOS.

IMPRESA DE LAS NOTICIAS.

Glorieta de San Pedro, núm. 6.

En este nuevo establecimiento montado á la altura que exigen los adelantos mas modernos, se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos como, estados, folletos, revistas, periódicos, prospectos y cuanto concierne al ramo de impresión.

Nuestros precios son sumamente económicos como tendrán lugar de observar cuantos nos honren con sus encargos.

GLORIETA DE SAN PEDRO, NÚM. 6.

Gerónimo Ramírez Sepúlveda.

Establecimiento de Quincalla ferretería, Pasamanería y Papelería.

En dicho Establecimiento se ha recibido un buen surtido de Tijeras para podar parales, Armas de fuego de todos sistemas, Lampistería, Petacas para caballero y adornos de pasamanería para señoras. Preciso muy baratos.

ZAPATERIA.

En el acreditado establecimiento de Juan Lopez se hace toda clase de calzado á medida, siendo este de buena construcción y última novedad, lo mismo para señoras, niños y caballeros, á precios muy económicos.

1, RICARDOS. 1.

Chocolates Cafés y Tea,

De la tan acreditada Fábrica de Don Venancio Vazquez, de Madrid, se expenden en casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía, Calle Granada.

D. Miguel Lopez Moreno, id. id.
D. Manuel Lopez, Plaza Santo Domingo.
D. Juan Gallurt, calle Mariana.
D. Francisco Cruz, Plaza Bermudez
Confitería La Palma
Representante, Mariano Odena.

CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para iglesias. Se construyen solados en pocos días y se garantizan por los que no quieren.

De tanta duración como el mármol y con una economía de un 50 ó más por 100. También sirve para cocheras, cuarto de aguas, almacenes, aceras, etc. etc.

Dirigirse á la calle de Murcia núm. 6.

MANTECA DE DINAMARCA.

Ha llegado al Café Suizo la segunda remesa de tan rica manteca, que recomendamos á los consumidores.

SUCURSAL ESPAÑOLA

DE LAS COMPAÑIAS

LA FRANCE MARITIME L'HELVETIA, L'ITALIA.

Capital, **96.000.000 de rva.**

Seguros marítimos, Agente apoderado.

DIEGO CALVACHE.

LA PREVISION.

Compañía de seguros sobre la vida

Capital, **20.000.000 de rva.**

Agente, *Diego Calvache.*

MANUEL VALCAZAR.

14. Algibes, 14.

En este acreditado establecimiento se han recibido los artículos siguientes:

Salchichon, queso de bola y plato; en conservas salmón, bonito en escabeche, langosta, pimientos morrones, alcachofas, ciruelas y melocotones, sardinas de Nantes; en vinos el legítimo Valdepeñas, tinto y blanco, manzanilla, Jerez, Albuñol, rom, cognac, etc. etc.

Se recibirán á la mayor brevedad infinidad de conservas y las ricas aceitunas sevillanas.

Se sirven almuerzos, comidas y cenas, á precios sumamente económicos.

FABRICA DE PAPEL DE ESTRAZA.

UNICA EN ESTA CAPITAL

de **D. Miguel Gonzalez Canet.**

Está situada en las Almadravillas, cerca de la fábrica del Gas.

Cada bala de 10 resmas 60 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona, Almería.

DESPUES DEL COLERA.

Se ha recibido en el establecimiento de J. ORTA Y COMPAÑIA el salchichon legítimo de Vich, de Torra y San. Queso de bola en vejiga, clase extra. Mantequilla Dinamarca, Mortadella de Bolonia. Sardinas legítimas de Nantes, con y sin espina, Galletitas de Vinas y Compañía. Pepinitos, y variantes. Athun en aceite y salmón, Mostaza superior. Café en grano y molido, sin rival.

Chocolates de su fabricación.
43.—TIENDAS.—43.

LOS EFECTOS DEL ESTANCO de tabacos van tocándose en Filipinas. Aquella rica planta, que puede rivalizar con las mejores del mundo, y que en manos del Gobierno, solo producía cigarrillos medianos, en las de la industria libre esta dando productos exquisitos. Entre todas las fábricas de Manila se distinguen por sus productos, las de la Compañía general de Tabacos de Filipinas, lo cual no es de extrañar dado que posee las mejores vegas de la Isabela de Cagayan, que es la Vuelta de abajo de Filipinas, y que sus tabaqueros están reclutados entre los mejores de Cuba. Las menas especiales á estilo cubano de «La Flor de la Isabela» y las últimas elaboraciones perfeccionadas de cigarrillos y picaduras se estienen prodigiosamente entre todos los fumadores de buen gusto. Cada dia son mas numerosos los pedidos que se hacen á los Agentes de la Compañía, ya para servirlos directamente de Manila, ya de los depósitos de tabacos recientemente establecidos por el Gobierno. Como tras el crédito de una marca vienen inmediatamente las falsificaciones, conviene advertir al público, que la manera de proveerse de estos tabacos sin temor de engaño, es dirigirse á los Agentes de la Compañía en esta provincia Sres. M. Ruiz Reyes é hijo; ó á los sub-agentes autorizados por dichos señores. Unos facilitarán al público cuantos detalles necesiten, sobre la forma en que se hace este servicio.

LA ABEJA DE ORO.

REVISTA ENCICLOPÉDICA

Primera y única de su género en España.

Esta curiosa y utilísima publicación, cuya redacción á cargo de distinguidos escritores, aparecerá en Madrid desde 1.º de Enero de 1886, en elegantes cuadernos de 16 páginas por lo menos, á dos columnas, con cubierta, papel satinado y esmerada impresión.

Publicará dos números al mes, uno propiamente «enciclopédico» y otro ex-

clusivamente «literario» en forma de suplemento, en el que podrán colaborar todos los señores abonados á esta Revista. Además de otras numerosas ventajas, regalará á los suscritores el popular semanario político ilustrado, Los Sucesos. Precios: En toda España, un trimestre, 2 pesetas.—Extranjero y Ultramar, 8 pesetas semestre.—La suscripción se hará anticipando su importe en libranza, sellos ó carta orden, al Sr. Administrador de LA ABEJA DE ORO, Palma Baja, 73 Madrid.

LA MONTAÑA.

Gran establecimiento de vinos de todas clases.

GRANADA S.

CUADROS Y ESPEJOS.

En el establecimiento de D. Alejandro Bulla, calle de las Tiendas, se acaban de recibir preciosas colecciones de cuadros para sala, gabinete, comedor, etc. Los precios son económicos.

Alambres galvanizados.

Para parrales se acaban de recibir en casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía á precios económicos y de calidad lo mas selecto, como pueden convencerse los consumidores examinando las clases.

EL LEON DE ORO.

Bazar de quincalla y ferretería de Abad y Fernández.

Hay un surtido completo de lámparas, quinqués, batería de cocina, muebles de regilla, etc., etc., todo á precios arreglados, calle de las Tiendas.

LA PALMA CATALANA.

CONFITERIA Y REPOSTERIA DE

MARIANO ODENA.

Proveedor de la Real Casa.

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de fuentes y ramilletes á satisfacción de los gustos mas delicados y cuanto concierne al arte de confitería.

ALFONSO XII, NÚM. 4.

LAS NOTICIAS.

DIARIO ILUSTRADO POLÍTICO INDEPENDIENTE.

Publicará magníficos grabados en la primera plana, interesantes novelas ilustradas tambien con grabados, revistas de modas con figurines ó modelos de trabajos delicados, artículos científicos, literarios, movimiento mercantil y

UN TELEGRAMA DIARIO DE MADRID

por lo que resulta que este periódico es el mas barato de Almería.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Almería, 1'50 pesetas al mes.—Fuera, 6 pesetas trimestre.—Dirigirse al Administrador, Glorieta de San Pedro, núm. 6.